

ABSTRACTS REFERENTINNEN MTD-FORUM 2022



Name: Romana Weidinger

Funktion: Präsidentin Orthoptik Austria

Titel des Vortrags:

Orthoptik im Wandel

30 Jahre MTD-Gesetz

Die Orthoptik zählt aktuell 390 Berufsangehörige und gewinnt in Anbetracht der demographischen, technischen und gesellschaftlichen Entwicklungen mit wachsenden Anforderungen an das visuelle System zunehmend an Bedeutung. War die Orthoptistin¹ vor 30 Jahren überwiegend als Assistentin im Kernbereich der Orthoptik und Pleoptik tätig, so gilt sie heute als gefragte Expertin bei funktionellen Erkrankungen des Auges und deren Folgen im interdisziplinären Team. Das Leistungsspektrum und die Tätigkeitsfelder der Orthoptistin haben sich in den letzten 30 Jahren deutlich erweitert. International finden sich erweiterte Kompetenzen und Befugnisse im Bereich Abgabe/Verordnung von Medikamenten und Sehhilfen. Orthoptistin ist ein Beruf mit Potential um für Patientinnen mit visuellen Störungen Versorgungslücken zu schließen, Diagnose- und Therapieprozesse zu beschleunigen und steigende Patientenzahlen in der Augenheilkunde bewältigen zu können. Dafür braucht es eine Novellierung des MTD-Gesetzes. Nutzen wir diese CHANCE!

¹ Die gewählte Schreibweise gilt für alle Geschlechter gleichermaßen.